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COMMISSION ENFANCE JEUNESSE 

LE 2 AVRIL 2024 

 

Présents :  Zélie VICIER (Déléguée de parents de l’école maternelle des Gandins , Malou 

Christophel (adjointe aux affaires sociales), Karine Guyonnet (coordinatrice enfance Jeunesse), 

Clément Durand (stagiaire des services administratifs et participant aux chantiers jeunes), 

Romane Viriot (animatrice périscolaire et action Ado), Jacky Poinsot (bénévole au chantiers 

jeunes, membre de la commission), Sandrine Zanghéri (responsable des services à la 

population), Aurélie Allegrini (Directrice du centre de loisirs).  

 

Excusés : Claire Cohade, Anne-Christine Brénière, Madame le Maire Dominique Clouzeau. 

 

 

I) CHANTIERS JEUNES 

 

Cette année, un groupe de 11 jeunes de 14 à 17 ans sont encadrés par 10 bénévoles. Les 

chantiers ont lieu pendant les vacances scolaires, les samedis et dimanches matin. Pour cette 

année, 60 h de chantiers sont à réaliser pour un bon d’achat de 250,00 euros. 120h de 

chantiers sont proposées aux jeunes pour l’année 2024. 

Une consultation est en cours concernant un artiste pour réaliser une fresque au restaurant 

scolaire des maternels. Le projet part de la vision et des propositions des jeunes, l’artiste 

s’adapte et construit un projet en lien avec les participants. 

Actions menées ou à venir : nettoyer des sites, le cimetière, rénover des appartements, 

fresque au restaurant scolaire des primaires, ramasser des pommes pour la BAI, trier de livres 

de la cure, nettoyage des chemins communaux, fresque au restaurant scolaire des maternels, 

… 

Projet phare pour cette année : restaurer avec les partenaires bénévoles le four à pain donné 

par Madame Tami.  

Projet de faire visiter aux jeunes la banque alimentaire de l’Isère. 

Une subvention pour 2024 vient d’être déposée au département pour financer les projets en 

cours. 

Les chantiers seront reconduits l’année prochaine. Les jeunes ont la possibilité de suivre les 

chantiers 2 années de suite. 

Les chantiers jeunes permettent également des liens avec l’éducatrice de rue de l’APASE qui 

vient rencontrer les jeunes.  
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Constat d’une mixité de genres et sociale des jeunes qui participent aux chantiers. 

Les chantiers jeunes permettent également aux jeunes d’avoir une première expérience de 

« travail », bénéfique lorsqu’ils vont en stage ou pour des jobs d’été. 

 

II) ACTION ADOS : 

L’action ados a pour objectif de proposer aux jeunes de 11 à 17 ans des animations pendant 

les we et les vacances.  

Romane, animatrice de l’action ados (5h par semaine) finit son contrat le 5 juillet 2024. Nous 

n’aurons donc plus d’animateur dédié à ce projet.  

Du fait du départ de Romane et de nos difficultés à recruter un animateur qualifié (peu 

d’heures à proposer dans le cadre de ce contrat), nous proposons pour 2024 de faire un appel 

en direction de personnes intéressées et suffisamment qualifiées pour mettre en œuvre des 

projets ponctuels en direction de cette tranche d’âge. Type de projets souhaités : soirée 

barbecue, grand jeu, tournois de babyfoot …. 

Les personnes intéressées devront s’adresser au service enfance jeunesse pour l’étude des 

propositions.  

Les jeunes actuellement souhaitent principalement participer à des animations de type 

« retrouvailles », sans inscription, avec de la nourriture et petites animations…  

Prochaine animation prévue : pique-nique et jeux sportifs dans les Dioux le samedi 6 avril.  

Romane n’a eu que 8 retours à son questionnaire. 

Projet de faire un grand jeu aves les jeunes des chantiers et les jeunes de l’action ados. 

Jacky : faire une action de temps en temps avec un groupe de jeunes ne justifie pas forcément 

de rémunération de l’intervenant. Le service Jeunesse propose néanmoins des possibilités de 

contractualisation pour rendre plus attractives les propositions faites aux jeunes. Des projets 

peuvent être élaborés avec les asso (Fab Lab par exemple), mais il faut un animateur pour 

encadrer les jeunes. La commune peut aussi rémunérer un accompagnant sur du long terme. 

Un recrutement pourra être fait par le biais de la newsletter. 

 

III) IMMERSION PROFESSIONNELLE POUR LES JEUNES DANS NOS SERVICES : 

Afin de proposer un accompagnement aux jeunes qui rencontrent des problèmes de 

décrochage scolaire et/ou en lien avec les difficultés de mobilité, les services de la mairie 

(service animation, services techniques, services administratifs, cuisine) proposent aux jeunes 

des stages en immersion professionnelle.  

Sur l’année 2023-2024, 8 jeunes ont été accompagnés par nos services. 
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- 2 Jeunes en situation de décrochage scolaire ont été accueillis sur le service périscolaire.  

. Pour une jeune fille sortant du dispositif FOQUALE pour jeunes déscolarisés, nous avons pu 

finaliser un contrat d’apprentissage en alternance pour un CAP AEPE.  

. Un premier stage a pu être organisé pour une jeune fille de 3eme en décrochage scolaire en 

novembre 2023. Un second stage est prévu courant 2024. 

- Jeunes en voie de professionnalisation : 6 jeunes en voie de professionnalisation (Etudes 

supérieures / Bac pro / CAP /MFR/ …) ont été accueillis sur les services périscolaires 

(animation/cuisine), ST et administratifs.  

- Accueil par la coordinatrice enfance jeunesse le mercredi après-midi pour les jeunes et leur 

famille (démarche d’orientation, de prévention). Dans une démarche de prévention, nous 

avons reçu un jeune et sa famille fin 2023. Nous sommes également en train de concrétiser le 

partenariat avec le centre de soins du Plateau pour recevoir deux jeunes filles en grandes 

difficultés sociales et en rupture de soins. Une infirmière les recevra pour un petit check up en 

lien avec la santé (dents, oreilles, poids, règles) etc… 

- Aide à Parcours-sup proposée par Romane ; elle pas eu de demande de jeunes. Peut-être 

faut-il contacter le lycée ? 

- Rencontre en mars 2024 avec le nouvel accompagnateur de proximité de la Mission Locale 

pour des permanences de leur bus sur le Plateau (accompagnement au CV, décrochage 

scolaire, accompagnement et mise en place de contrat d’apprentissage en alternance, projet 

professionnel …). 6 permanences du bus « Aller-Vers » (2 permanences à St Pancrasse, 2 

permanences à St Hilaire, 2 permanences à St Bernard) sont prévues entre avril et juillet 2024. 

L’information des permanences du bus sera transmise via la newsletter.  

- Retour de Clément (stagiaire en voie de professionnalisation dans les services de la mairie et 

participant aux chantiers jeunes) : Clément a réalisé trois stages à la mairie depuis le début de 

sa scolarité. Clément a bien aimé ces stages. Ils lui ont permis de découvrir différents services, 

différents métiers. Il n’a pas eu de tâche ingrate à réaliser. Clément apprécie les chantiers 

jeunes qui lui permettent de créer des liens avec les jeunes des trois villages et les adultes 

bénévoles.  

 

IV) CENTRE DE LOISIRS 

Analyse du questionnaire / attentes des parents : 34 réponses, pour 256 enfants scolarisés 

dans les écoles du plateau, soit 13 % des enfants. Où sont les autres enfants du plateau : 

centre de loisirs de la vallée ?  

Les parents « captifs » qui ont répondu au questionnaire sont plutôt satisfaits. Ils 

demandent principalement plus d’activités en extérieur, jouer dehors, découvrir la nature, 

se promener, des sorties en dehors du Plateau, une meilleure visibilité et attractivité des 

programmes d’animations. 
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Des chiffres : 

Taux d’encadrement réglementaires pour avoir la PS (Prestation Sociale) de la CAF : 

Un directeur (BAFD minimum) peut-être en position d’animateur car nous avons un petit 
centre de Loisirs. Le taux d’encadrement est d’un animateur pour 8 enfants de 3 à 6 ans et 
un animateur pour 12 enfants de 6 à 11 ans. 

Organisation de notre centre de Loisirs : 

• Jusqu’aux vacances de toussaint 2023 : 

o 2 animateurs pour les 3 – 6 ans (dont la directrice), 
o 2 animateurs pour les 6 – 11 ans. 

 

• Depuis Toussaint 2023, vu la baisse de la fréquentation  : 
o 2 animateurs pour les 3-6 ans (dont la directrice), 
o 1 animateur pour les 6 -11 ans. 

 
Demande explicite à la Directrice d’avoir le programme 5 semaines avant l’activité, pour 
ajuster le nombre d’animateurs au nombre d’enfants inscrits. Nous rencontrons des 
difficultés pour le respect de cette directive, malgré l’existence d’un retroplanning de 
l’activité du CL. 
 

Fréquentation : 

Moyenne en 2022 : 19,2 enfants/jour, avec une fréquentation satisfaisante l’été (26,15 
enfants/jour) et moindre pendant les petites vacances (13,66 enfants/jours). 
 
Moyenne en 2023 : 17,8 enfants / jour, dont une moyenne de 20,85 enfants/jour pendant 
les grandes vacances et 15,16 enfants/jour pendant les petites vacances.  
 
Février 2024 : moyenne de 12,1 enfants par jour. 
 

Finances :  

Cout du CL pour 2023, avec 4 animateurs, sauf aux vacances de Toussaint  : 40.427 € / an 
pour la commune (62.223 € de dépenses et 21.796 € de recettes, dont 5.375 € de recettes 
CAF). 
Cout du CL pour 2022 : 42.191 € (67.315 € de dépenses et 25.125 € de recettes, dont 4.398 
€ de recettes CAF) 

Conclusion : 

 
L’activité n’est pas satisfaisante au regard du coût financier et de l’investissement. Une 

réflexion des élus est en cours pour la rentrée de septembre 2024.  

Différents constats :  

. Problèmes concernant les inscriptions : les parents inscrivent tardivement leurs enfants, 

beaucoup sont hors délais. Mais le programme du CL arrive toujours très tard, ce qui ne 

favorise pas l’attractivité des animations proposées.  

. Retour du délégué de parents des Gandins : 
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. Des parents n’ont pas reçu le questionnaire : renvoyer le questionnaire aux parents 

. Les parents rappellent leur réel besoin de ce centre de loisirs mais soulignent le 

manque d’attractivité des programmes. Ils signalement aussi que bon nombre d’enfants, à 

partir de la moyenne section, ne veulent plus y aller. Les enfants disent « s’ennuyer », trop 

d’activités manuelles, animations pas suffisamment dynamiques.  

. Perte de confiance des parents sur la qualité des animations proposées.  

. Les parents souhaiteraient être invités plus souvent à l’aboutissement de certaines 

animations (spectacles, expositions …). La Directrice souligne que peu de parents participent 

à ce type de rencontres lorsqu’elles sont proposées.  Nous pourrons préciser sur les 

programmes les temps dédiés aux restitutions pour que les familles puissent s’organiser pour 

venir. 

Pour les prochaines vacances à venir, seul deux animateurs sont prévus. Un recrutement aura 

lieu si suffisamment d’enfants sont inscrits.  

Pour les vacances de printemps 2024, une intervenante, Catherine Mathieu, interviendra la 

première semaine pour des séances en lien avec l’expression des émotions par le corps et les 

5 sens.  

Pour les vacances d’été, un intervenant et artiste expérimenté (Musique / Cirque / Théâtre), 

Emmanuel Boudière, interviendra tous les matins du 15 juillet au 26 juillet 2024. Une 

restitution aux familles est prévue à la fin de chaque semaine d’intervention. 

Question à rajouter lors du prochain envoi du questionnaire : Dans le centre de loisirs que 

vous imaginez : que souhaitez-vous comme animations ? 

 

V) Questions diverses : 

Périscolaire du soir à l’école maternelle des Gandins : les parents constatent que les enfants 

vont rarement à l’extérieur lorsqu’ils sont à la garderie.  

Réponse : Dans le cadre des arrivées et départs échelonnés des enfants, Il est compliqué pour 

les animateurs de surveiller correctement les enfants dans la cour. Un animateur doit être 

disponible pour accueillir les parents et renseigner les tablettes en lien avec la gestion des 

horaires de départs. De plus, les enfants ne peuvent pas se rendre seuls aux toilettes de l’école 

et ont besoin d’être accompagnés. Un animateur risque donc de se retrouver seul dans la cour 

avec le reste du groupe, ce qui n’est pas réglementaire. De plus, avec Vigipirate, il est interdit 

de laisser une affiche sur la porte des Loupiots qui précise où se trouve les enfants.  

Les animateurs ne sortent donc dans la cour que lorsque les enfants ne sont pas nombreux. 

A voir si possible que la garderie du soir se fasse au restaurant scolaire ? gouter dans la salle 

de restauration, accès au toilettes et jeux en extérieur. A évoquer en réunion d’équipe 

d’animation.  


